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Ata nº 286 

  
Realizou-se no dia 20 de maio de dois mil e vinte e dois, às dez horas uma reunião de 
Núcleo Executivo do Conselho Local de Ação Social da Amadora (reunião realizada 
online via Teams). 
  
Estiveram presentes na reunião Ana Moreno, Coordenadora do NE, Rute Gonçalves, 
Ana Costa e Catarina Jesus técnicas de apoio ao NE, Cristiana Antunes da Junta de 
Freguesia de Alfragide em representação das Comissões Sociais de Freguesia, Sónia 
Ciríaco, do IEFP – Serviço de Emprego da Amadora, Elsa Santos da Cruz Vermelha 
Portuguesa – Delegação da Amadora, Paula Besugo do ACES Amadora e Susana 
Perpétua do ISS, I.P. - Serviço Amadora. 
 
Não esteve presente Filomena Pires, da Direção Geral de Reinserção e Serviços 
Prisionais. 
 
Deu-se início à reunião com a apresentação e validação das candidaturas dos parceiros 
do CLAS da Amadora ao “Selo de Boas Práticas de Intervenção Social”, iniciativa 
dinamizada pelas plataformas supraconcelhias da Grande Lisboa e Oeste. 
 
De acordo com o regulamento do Selo, os NE dos CLAS têm de validar as candidaturas 
recebidas e depois enviá-las para o Júri do Selo poder fazer a respetiva avaliação. 
Os critérios a verificar pelo NE são os seguintes: 
- Os projetos devem estar em execução há pelo menos um ano e/ou com términus há 
menos de um ano; 
 -  Preenchimento obrigatório de todos os campos do formulário  
 - Os projetos devem concorrer para os objetivos do Plano de Desenvolvimento Social 
Concelhio (PDS), sempre que este exista e esteja atualizado. 
 
Assim, foram recebidas e validadas as seguintes candidaturas: 
 

Instituição Projeto/Boa Prática 

Associação SUBUD Centro de Acompanhamento Individual 

Escola Superior de Teatro e 
Cinema 

Teatro “Identidades” 

Câmara Municipal da Amadora “Capacitar para Cuidar” 

Câmara Municipal da Amadora “Academia Sénior” 

Câmara Municipal da Amadora “Cartão Amadora Solidária” 

 
 
 



Seguidamente, a Dra. Ana Costa apresentou os dados de execução do SAAI, tendo 
sido abordadas as seguintes questões: 
- Verificou-se um decréscimo do número de atendimentos realizados; 
- Em comparação com o primeiro trimestre de 2021 os valores dos apoios prestados 
também foram inferiores (menos de 40% da verba executada); 
- A maioria dos apoios prestados foram para habitação e despesas de manutenção e 
de medicação; As Juntas de Freguesia prestam também apoio alimentar de 
emergência; 
- A problemática dominante nos atendimentos é a insuficiência de rendimentos. 
 
A Dra. Ana Moreno referiu que houve alterações ao regulamento do Fundo de 
Coesão Social, tendo os procedimentos sido agilizados. 
 
Uma constatação feita por todos os presentes foi que a situação de vulnerabilidade das 
famílias está a piorar, tendo em conta os valores elevados da habitação e o aumento 
do custo dos produtos alimentares. 
 
A Dra. Paula Besugo do ACES Amadora, partilhou da opinião geral e referiu que tem 
recebido muitos pedidos de apoio para medicação, especialmente da população sénior. 
 
A Dra. Elsa Santos da Cruz Vermelha Portuguesa, referiu que no âmbito do POAPMC, 
o programa apoia neste momento 2300 pessoas. No entanto, desde o início do mês de 
maio tem sido feita a reavaliação das famílias na medida em que o sistema não 
permite fazer a substituição das famílias existentes por outras. Esta candidatura 
encontra-se em vigor até 31 de dezembro de 2023. 
 
Relativamente ao ponto de situação do acolhimento dos deslocados do conflito armado 
da Ucrânia, a Dra. Ana Moreno partilhou os seguintes dados: 
- Realização de 182 atendimentos e 215 pessoas abrangidas (128 adultos e 87 
crianças); 
- Atribuição de 43 Cartões Amadora Solidária (atribuídos por um período de 3 meses); 
- Atribuição de 31 cabazes de emergência; 
- Sinalização de 32 crianças para integração nas escolas; 
- 174 pessoas sinalizadas para o ACES Amadora; 
- 12 agregados para manifestação de interesse para o Programa “Porta de Entrada”. 
Até ao momento já foram assinados dois contratos; 
- 71 pessoas encaminhadas para Cursos de Português para Estrangeiros; 
- 53 agregados familiares encaminhados para RSI. 
 
A Dra. Susana Perpétua do ISS – I.P. refere que foram até ao momento deferidos 
19 processos de RSI e que foi pedido às instituições que indicassem se tinham vagas 
de creche disponíveis para integrar crianças ucranianas (2 vagas por sala). 
 
Passou-se de seguida ao ponto dos assuntos diversos, tendo sido abordadas as 
seguintes questões: 
- Realização de sessão plenária do CLAS no dia 27 de maio, no Centro de Formação da 
Venda Nova. Irá ser realizada conferência sobre a importância da formação profissional 
para os grupos vulneráveis, com a participação do Dr. Fernando Barata do IEFP; 
- A Dra. Ana Moreno informou que está em preparação a Conferência internacional 
sobre o envelhecimento, no âmbito do PEES, em parceria com o ISCSP, nos dias 25 e 
26 de outubro/22; 
- A Dra. Rute Gonçalves deu informações sobre a comemoração da Semana da 
Diversidade Cultural que vai ser realizada entre dia 21 e 28 de maio, com a 



dinamização de várias atividades sobre a temática, envolvendo os parceiros e a 
comunidade; 
- A Dra. Paula Besugo do ACES Amadora informou que no dia 25 de novembro de 
2022 se vão realizar as 1ª Jornadas da URAP, sob o tema “Migrações e Saúde”. 
 
 
Não havendo mais assuntos a tratar, a reunião terminou pelas 12H30. 
 
 

 


